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"Lave" explore les limites de la perception précise des hauteurs qu'une oreille 
moyennement exercée peut avoir dans le grave profond du piano, et "Glace" celles de 
l'aigu extrême.  
Il est étonnant de constater combien, dès la seconde écoute, l'oreille fait de "progrès" et 
commence à discerner des mélismes là où, la première fois, elle ne discernait qu'une lave 
sonore (dans l'extrême grave), et des percussions ou des crissements (dans le suraigu)*. 
 
L' Islande est un pays des extrêmes, comme peut l'être le piano. Y règnent parfois au 
même endroit chaleur (lave) et froid (glace). Pas d'intermédiaire. Sur ce plan, c'est un 
pays en noir et blanc – comme, sur un plan visuel cette fois, l'est le clavier. 
 
"Faille" : et, au centre du pays, une faille, la mère des failles de la planète, le coupe 
entièrement en deux, comme elle coupe le fond de l'Océan Atlantique en deux. Les 
parties Est et Ouest s'éloignent inexorablement – ainsi feront les mains de l'artiste. 

IBB 2011 
 
 
 
Création de "Lave" :  le 18  octobre 2008 par Martine Gagnepain à la Ferme du Château de Bersaillin (Jura)  
Création de "Islande" : le 24 février 2012 par Jérémie Favreau – Concours International de piano contemporain 
d'Orléans 
 
 
 
 
* Je conseille de jouer ces pièces au moins 2 fois, surtout si le public ne les apprécie pas!! 



 

"Lave" ("Lava") explore the limits of the perception we can have in the extreme bass 
register of the piano, whereas “Glace” (“Ice”) does it in the extreme treble.  
It is surprising to notice how much the ear improves as soon as we listen to the same 
piece a second time. We begin to discern melismas whereas the first time we were only 
discerning a sonorous lava (in the extreme bass), and percussion or screeching (in the 
extreme treble). 
 
In Iceland an extreme heat and an extreme cold can be found at the same place. No 
intermediary. In this respect, it is a black and white country – as is the keyboard of a 
piano, visually speaking this time. 
 
“Faille” (“Fault”) : and, at the center, right in the middle of this country, a fault, the 
mother of the faults of our planet, cuts it entirely in two, as it cuts the bottom of the 
Atlantic Ocean in two. The East and West parts move away from each other inexorably –
thus will move the hands of the artist. 

I.B.B. 2011 

 

 
Premiere of “Lave” : on October 18, 2008. Martine Gagnepain at the Ferme du Château de Bersaillin (Jura, France) 
 
Premiere of “Islande” : on February 24, 2012. Jérémie Favreau at the Orleans International Piano Competition 
 
 
 
*I recommend playing these pieces at least twice, especially if the audience does not appreciate them!! 
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